

## **ТЕХНОЛОГИЯ ПОЛУЧЕНИЯ СКОРОСТНЫХ МОДЕЛЕЙ ГЕОЛОГИЧЕСКИХ СРЕД НА ОСНОВЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ДИФРАГИРОВАННЫХ ВОЛН**

**Бондарев В.И., Крылатков С.М., Курашов И.А.**

ФГБОУ ВПО «Уральский государственный горный университет», Екатеринбург, Россия  
(620144, г. Екатеринбург, ул. Куйбышева, 30), e-mail: vladimir.bondarev@m.ursmu.ru

В ранее предложенном авторами способе анализа волнового поля [3] используется трансформация исходных трасс и отнесение результата в точки специально подобранной области пространства – большого бина с последующим их накоплением. Такая технология позволяет существенно повысить кратность суммирования сейсмических данных, а также проводить эффективное разделение наблюдаемого поля на зеркальные и дифракционные компоненты. В процессе получения зеркальных или дифракционных сейсмических изображений геологической среды необходимы сведения о значениях эффективных скоростей сейсмических волн. Оказалось, что определение этих скоростей можно выполнять в рамках предложенного способа. В статье описывается алгоритм такого скоростного анализа, приводятся результаты сравнения получаемых при этом значений скоростей со значениями скоростей, определяемых при стандартном скоростном анализе в методе ОСТ. Приводимые материалы свидетельствуют о том, что на основе предложенного скоростного анализа возможно получение сейсмических изображений изучаемой геологической среды.

## **TECHNOLOGY OF OBTAINING OF VELOCITY MODELS OF GEOLOGICAL MEDIA BASED ON APPLICATION OF DIFFRACTION WAVES**

**Bondarev V.I., Krylatkov S.M., Kurashov I.A.**

Ural state mining university, Yekaterinburg, Russia (620144, Yekaterinburg, Kuybysheva st., 30),  
e-mail: vladimir.bondarev@m.ursmu.ru

In the previously proposed method of analysis of the wave field [3] was used transformation of source seismic traces to specially selected patch of observing area - Wide Bin, with subsequent accumulation. This technology allows to increase stacking fold of seismic data, and to conduct an effective separation of the observed field at the mirror and diffraction components. In the obtaining of mirror or diffraction seismic images of geological environment requires information about values of effective seismic velocities. It turned out that the determination of these velocities can be performed by the proposed method. The paper describes the algorithm of the velocity analysis, the obtained results compared with values of velocities, that determined by the standard CMP method of velocity analysis. Results indicates, that based on the proposed velocity analysis is possible to obtain seismic images of studied geological environment.

## **КОНТУРИТОВЫЕ СИСТЕМЫ НА КОНТИНЕНТАЛЬНОМ ПОДНОЖИИ БРАЗИЛИИ (ЮЖНАЯ АТЛАНТИКА)**

**Борисов Д.Г., Мурдмаа И.О., Иванова Е.В., Левченко О.В.**

Институт океанологии им. П.П. Ширшова РАН, Москва, Россия  
(117997, г. Москва, Нахимовский проспект, 36), e-mail: dborisov@ocean.ru

Придонные (контурные) течения, движущиеся преимущественно вдоль континентального склона, играют значительную роль в осадконакоплении на континентальных окраинах. Под действием придонных течений формируются как аккумулятивные тела (контуритовые дрифты), так и различные эрозионные формы (каналы, террасы). Анализ сейсмоакустических профилей сверхвысокого разрешения и колонок донных осадков, полученных в 33, 35 и 37-м рейсе НИС «Академик Иоффе» на континентальном подножии Бразилии, позволил установить, что поле волнообразных аккумулятивных тел (осадочных волн), покрывающих поверхность двух крупных контуритовых дрифтов, имеет явные признаки захоронения в своей северной части. Контуритовые дрифты и осадочные волны в районе исследования сформировались под действием придонного течения антарктических вод. Однако смена режима придонной циркуляции привела к значительным изменениям условий осадконакопления и постепенному захоронению системы аккумулятивных тел контуритов.

## **CONTOURITE SYSTEMS OF THE BRAZIL CONTINENTAL RISE (SOUTH ATLANTIC)**

**Borisov D.G., Murdmaa I.O., Ivanova E.V., Levchenko O.V.**

P.P. Shirshov Institute of Oceanology RAS, Moscow, Russia (117997, Moscow, Nakhimovsky prospect, 36),  
e-mail: dborisov@ocean.ru

Along-slope bottom (contour) currents play an important role in sedimentation at oceanic margins. A wide range of sediment bodies (contourite drifts) and erosional features (channels, moats, terraces) are formed under the influence of bottom currents. Analysis of the very high resolution seismic profiles and sediment cores obtained on the Brazil continental rise during the 33rd, 35th and 37th cruises of the RV "Akademik Ioffe" revealed buried wave-like depositional bodies (sediment waves) in the northern part of the waves field that covers two huge contourite drifts. The drifts and sediment waves are considered to be formed by the bottom